
   
 

Procès-Verbal 
 

 

Conseil d’établissement 

Procès-verbal de la réunion du Conseil d’établissement tenue le 16 mai 2023 à 18h45 au 
salon du personnel de l’école Jacques-De Chambly. 
 

• Marie-Claude Dion, enseignante 

• Julie Anne Gagnon, parent 

• Massimo Gallizzi, parent 

• Alexandra Hovington, enseignante (absente) 

• Julie Leclair, technicienne du service de garde 

• Julie Robert-Parent, parent substitut 

• Aurélie Séguier (absente) 

• Charles Auguste Taschereau, parent (absent) 

• Véronique Toutant, parent 

• Marie-Odile Villemur, enseignante 

• Catherine Doyon, directrice d’établissement 
 

1 OUVERTURE DE LA RÉUNION 

À 18h47, Julie Anne Gagnon ouvre la réunion et souhaite la bienvenue à tous les participants. 

1.1 Vérification du quorum 

Julie Anne Gagnon constate qu’il y a quorum.  

2 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Marie-Odile Villemur, appuyée par Julie Leclair, d’adopter l’ordre du jour 
en déplaçant les points pour les Règles de fonctionnement du service de garde et le Guide 
aux parents du service de garde dans la section des Points à traiter. Les autres sujets dans ce 
point suivront dans l’ordre. Un point 9.6 est également ajouté pour une demande au fonds 
à destination spéciale en lien avec les amis pollinisateurs.  
 

ADOPTÉ CÉ 01-05-2023 
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3 LECTURE ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 
21 MARS 2023 

Il est proposé par Véronique Toutant, appuyé par Marie-Claude Dion, d’adopter le procès-
verbal de la réunion du 21 mars 2023 en enlevant une phrase dans le point 4.1 concernant 
des échanges qui ont eu lieu après la séance du Conseil. 
 

ADOPTÉ CÉ 02-05-2023 

4 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 29 NOVEMBRE 2022 

4.1 Suivi au procès-verbal du 7 février 2023 (Suivi sur la sécurité au coin de la rue Bourgogne) 
La sécurité des enfants aux abords de l’école s’est considérablement améliorée à la suite de 
la mise en place des nouvelles mesures. Les enfants qui arrivent plus tôt profitent, en 
sécurité, de la zone d’accueil sur la rue des Voltigeurs. Les parents, pour la plupart, semblent 
aussi plus conscientisés. Il sera important de garder en tête que la butte de neige peut être 
problématique quand l’hiver arrive et madame Doyon s’assurera de faire un suivi auprès de 
la compagnie de déneigement. 
 
9.1 Campagne de financement 
Une consultation effectuée par madame Doyon auprès des enseignants a révélé qu’ils 
aimeraient qu’une portion des sommes amassées dans le fonds à destination spéciale serve 
à améliorer la bibliothèque, les corridors et les classes. Des vérifications devront cependant 
être effectuées concernant les règles entourant l’utilisation de l’argent dans le Fonds à 
destination spéciale.  
 
10.3 Cour d’école : Zones actives 
La nouvelle organisation de la cour d’école est en place depuis quelques semaines et les 
répercussions sont très positives. Il  y a moins de conflits à régler et les élèves semblent 
profiter de manière plus positive du temps passé à l’extérieur. Ces changements sont très 
bénéfiques. 

5 PAROLE AU PUBLIC 

Massimo Gallizzi mentionne qu’un parent l’a contacté au sujet d’une activité qui a eu lieu 
dans les classes du troisième cycle. Cette activité a été présentée par le GRIS-Montréal 
(Groupe de Recherche et d'Intervention Sociale), un organisme communautaire à but non 
lucratif qui démystifie les orientations sexuelles et les identités de genres par la méthode du 
témoignage. Le parent aurait préféré être avisé à l’avance de la tenue de l’activité. Une 
discussion s’ensuit et il est établit que les membres du conseil porteront une attention plus 
particulière lors de la présentation des activités proposées par l’équipe-école, que les 
questions pourront être posées à ce moment et que, dans certaines circonstances, les 
parents pourraient être avisés à l’avance de façon plus ciblée parce qu’ils avaient tout de 
même déjà été avisé de la tenue de l’activité, notamment par le biais de l’Info-parents. 
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6 PAROLE AU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS 

Charles Taschereau étant absent, aucun résumé des dernières rencontres du comité de 
parents n’est présenté. Cependant, Véronique Toutant a assisté à une session concernant le 
budget des écoles qu’elle a trouvé intéressante. Elle nous fera parvenir de la documentation 
à ce sujet.  
 

7 PAROLE AUX ENSEIGNANTES ET AU PERSONNEL DE 
SOUTIEN 

Marie-Claude Dion informe les membres du conseil sur certaines activités ayant eu lieu 
depuis la dernière séance. Le cross-country pour les élèves de 5ième année a eu lieu au Parc 
Robert-Lebel. Les élèves se sont dépassés et ont vécus une belle journée. Le mois de l’activité 
physique est aussi en cours en lien avec le Défi Pierre-Lavoie, les élèves ont eu droit à 
plusieurs activités notamment la visite des membres de l’équipe cycliste Pierre-Lavoie, la 
soirée au gymnase, les ateliers de Zumba, les tournois extérieurs et plusieurs autres activités.  
 
Marie-Odile Villemur présente certaines initiatives en lien avec le comité environnement. 
Les parents recevront des semences qui ont été préparés par les élèves et l’école recevra un 
don de 30 pousses d’arbres qui seront plantés sur le terrain de l’école. Les autres initiatives 
seront présentées dans les points à traiter.  
 

8 PAROLE À LA TECHNICIENNE DU SERVICE DE GARDE 

Julie Leclair informe les parents qu’à partir de la prochaine année scolaire, l’inscription de 
certains élèves au service de garde pourraient éventuellement être refusé à cause de la 
pénurie de personnel. Le ratio étant de 20 élèves pour une éducatrice, il pourrait ne pas être 
possible d’accueillir tous les élèves. Les places seraient accordées en fonction de l’ordre 
d’inscription. Les documents pour l’année 2023-2024 seront présentés dans les points à 
traiter.  

9 POINTS À TRAITER 

9.1 Règles de fonctionnement du service de garde 2023-2024 - 
Informé 

Julie Leclair présente aux membres du conseil le document sur les Règles de fonctionnement 
du service de garde 2023-2024. Ce document est maintenant le même pour chaque école du 
Québec, quelques modifications seulement étant permises.  
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9.2 Guide aux parents du service de garde 2023-2024 - Adoption 

Le Guide aux parents du service de garde 2023-2024 est présenté aux parents pour adoption.  
 
Il est proposé par Marie-Odile Villemur, appuyé par Véronique Toutant, d’adopter le Guide 
aux parents du service de garde. 
 

ADOPTÉ CÉ 03-05-2023 

9.3 Listes d’effets scolaires 2023-2024 – Adoption 

Les listes d’effets scolaires pour l’année 2023-2024 sont présentées aux membres et ce, pour 
chaque niveau. Madame Doyon informe les membres qu’elle les a révisées de façon 
approfondie et que l’avocate du centre de service scolaire les a aussi examinées. Une note 
sera ajoutée sur chaque liste concernant la campagne de financement Colle à moi. 
 
Nouveauté cette année, les cahiers d’exercices seront disponibles à la Librairie Larico de 
Chambly, les parents n’auront donc pas à se déplacer à Beloeil comme l’an dernier.  
 
Il est proposé par Julie Parent, appuyé par Marie-Odile Villemur, d’adopter les listes d’effets 
scolaires 2023-2024. 
 

ADOPTÉ CÉ 04-05-2023 

9.4 Frais chargés aux parents 2023-2024 – Adoption 

Les frais chargés aux parents pour l’année 2023-2024 sont présentés aux membres. Madame 
Doyon explique que les frais de reproduction sont analysés pour chaque niveau et sont basés 
sur l’utilisation réelle durant l’année. 
 
Il est proposé par Julie Leclair, appuyé par Véronique Toutant, d’adopter les frais chargés 
aux parents 2023-2024. 
 

ADOPTÉ CÉ 05-05-2023 
 

9.5 Demande de citoyen ambassadeur EJDC – Adoption 

Une lettre a été envoyée aux membres du conseil d’établissement par les ambassadeurs du 
comité environnement jeune et les responsables du comité environnement ACTES-UNESCO 
de l’école Jacques-De Chambly afin d’inviter la communauté de l’école à s’engager 
davantage pour la protection de l’eau potable et que l’école devienne Communauté bleue. 
 
La demande est adoptée à l’unanimité. 
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ADOPTÉ CÉ 06-05-2023 

 

9.6 Demande Amis des pollinisateurs – Adoption 

Une lettre a été envoyée aux membres du conseil d’établissement par le comité 
environnement pour une demande dans le cadre du projet de revitalisation de la cour 
d’école. Ils proposent de conserver une partie du gazon en façade de l’école pour les 
pollinisateurs et de planter un arbre mature sur cette partie du terrain. Les membres 
demandent un budget de 400$ pour la réalisation du leur projet (achat d’un arbre mature, 
de semences de fleurs et du nécessaire pour la plantation). 
 
La demande est adoptée à l’unanimité. 
 

ADOPTÉ CÉ 06-05-2023 
 

10 POINTS D’INFORMATION 

10.1 Organisation scolaire 2023-2024 

Madame Doyon informe les membres du Conseil que l’organisation scolaire 2023-2024 reste 
identique soit une classe de maternelle 4 ans et deux classes pour tous les autres niveaux.  

10.2 Campagnes de financement 

Un retour est fait sur la campagne de financement de la Pépinière Abbotsford. La campagne 
a été un succès mais le fait que les commandes ne puissent pas être effectuées en ligne a 
créé beaucoup de travail notamment pour Caroline Poitevin, secrétaire de l’école. Des 
lacunes ont aussi été observées au niveau de leur organisation et les informations ont parfois 
été difficiles à obtenir. Madame Doyon s’assurera de faire un retour auprès d’eux.  
 
Marie-Claude informe les membres que la campagne de financement Colle à moi débutera 
début juin et pourra se tenir jusqu’à la mi-septembre. Les parents qui désirent commander 
des étiquettes cet été pourront donc le faire et ils leurs seront livrés directement.  

10.3 Mise à jour FDS  

Madame Doyon présente aux membres la dernière mise-à-jour des montants disponibles 
dans le Fonds à destination spéciale. Ces montants ont été obtenues du Centre de service 
scolaire. Outre les montants qui sont engagés pour la première phase des travaux et pour la 
deuxième demande de subvention, un montant de 3 559$ est disponible. Il est convenu que 
ce montant pourra être utilisé pour le lignage de la cour d’école 
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10.4 Travaux cour d’école 

L’installation du nouveau module de jeu devrait débuter dès la fin des classes et le lignage 
devrait également être terminé avant la prochaine rentrée scolaire. Les élèves pourront 
donc profiter de ces améliorations dès le début de l’année.   

10.5 Résultat du sondage aux élèves 

Alexandra Hovington étant absente, le sujet est reporté à la prochaine séance.  

11 AUTRES SUJETS 

Une invitation a été envoyée par le Centre de service scolaire en lien avec la construction de 
la nouvelle école à Carignan aux membres du Conseil d’établissement. Une rencontre est 
prévue le 6 juin à 18h30 pour présenter la démarche pour la nouvelle répartition des élèves 
vers cet établissement et pour recevoir les préoccupations.  

12 LEVÉE DE LA RÉUNION 

La séance est levée à 21 h 43. 
 
Notes prises par Marie-Claude Dion, secrétaire.  
 
SIGNATURES 
 
 

Julie Anne Gagnon, Présidente du conseil  Catherine Doyon, Directrice 
 


